

RR. PP. Côté, de Métégan, Braeq, de Salmon River, Thériault, de Chetztecook, Melanson, de Saint-Bernard, Cantin, de Saulnierville, Le Quémaner, des Concessions ; les RR. PP. LeDoré, ancien curé de Church Point, Haquin, aumônier du Bon Pasteur de Montréal, Le Garff, aumônier du Sanatorium de Gabriels, N. Y., tous les Pères du Collège. Et quand, après le défilé, ces trente prêtres, couronne superbe, font cercle autour des deux élus, la main élevée encore, comme pour insister en leur faveur auprès du Dieu des lumières, le spectacle est vraiment d'une grandeur incomparable. Puis, la messe se continue, dite en même temps par l'évêque et les deux nouveaux prêtres. Et c'est maintenant l'heure du sermon.

“ La veille, le Rév. P. Blondel avait été l'interprète de ses paroissiens, et, en leur nom, avait dit au P. Comeau la joie que tous éprouvent de compter un prêtre parmi les enfants de la paroisse. Cette fois, c'est le Rév. P. Chiasson, supérieur du Collège Sainte-Anne, qui monte en chaire, et qui, dans un langage où percent l'émotion du père et la fierté de l'éducateur, tire pour les familles des jeunes prêtres, pour leurs anciens maîtres, et pour les jeunes prêtres eux-mêmes, les leçons de la cérémonie qui s'achève.

“ Soyez fières, s'écrie-t-il, soyez fières, ô familles bénies et privilégiées, au sein desquelles Dieu a voulu trouver un autre lui-même ! Oui soyez fières, vous vivez aujourd'hui le plus grand jour de votre vie. Il est vrai qu'exemplaires et chrétiennes comme vous l'êtes vous aviez droit à cette récompense, comme le champ fertile a droit à sa moisson d'épis. Soyez heureux, vous aussi, professeurs d'un collège qui, en 25 ans, a fourni à l'Eglise tout près de 30 prêtres ! Vous êtes à la peine souvent, il est juste qu'aujourd'hui du moins vous soyez à l'honneur ! ”

“ Puis, se tournant vers l'assistance, l'orateur lui rappelle en quelques mots les devoirs du prêtre, ses charges nombreuses.